Capital .- Un mes, 50 céntimos: un semestre. 5 pesetas; un año. 5'50 ptas.

Fuere de la capital.—Un semestre, 4 pesetas: un año. 7:50.

: ANUNCIOS: precios convencionales :

REDACTOR-JEFE:

D. ALFONSO ROLDAM, Abogado.--Mariana Catalina, 66, 3.º izqua.

ADMINISTRACION:

Mariano Catalina, 64, pral.

FRANQUEO CONCERTADO

HÑO 11

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

Núm. 49

HIJOS DE CARLOS ALBO SANTOÑA (SANTANDER)

Grandes fábricas de conservas de pescados en Santoña y Candás. Arena, Coruña, Vigo y Bermes.

No olvidéis en vuestros viajes, excursiones, meriendas, cacerías etc., etc., los exauisitas conservas de anchoas, bonito, atún, langosta, sardinas y el tan acreditado salmón ALBO.

CALIDAD INMEJORABLE

DE VENTA EN TODO BUEN COMERCIO DE ULTRAMARINOS Y BARES PROVEEDORES DE LA REAL CASA

Don Dionisio Garrido Laorden

La muerte implacable, en su conarrebatarnos uno de nuestros memenos lo esperábamos, cayendo sobre el con la celeridad del rayo, a las 14 horas del día 31 del mes pasado, tras brevísima agonía, habiendo estado momentos antes en completa salud.

más conocidas en la provincia, contando, además, con numerosas que tan sensible pérdida les acaamistades fuera de ella. Fué estimado por todos, y venerado por sus incontables amigos que se honraban con su afable trato.

Nació on El Barol y hobito sim

Nació en El Peral, y había ejercido la abogacía y desempeñado el cargo de juez municipal en Motilla del Palancar. Fué magistrado su-plente de la Audiencia provincial, siendo al presente digno juez municipal de esta ciudad, habiendo procedido siempre con rectitud, benignidad y acierto, méritos más que suficientes para elevar su per-sona sobre el pedestral de la gloria y del honor.

Habiendo hecho sus primeros estudios en el Seminario Conciliar de San Julián, pasó a este Instituto, donde termino el Bachillerato, licenciándose más tarde en Derecho en la Universidad Central. Fué uno de los estudiantes más aventajados de su época

Cristiano ferviente y de acción, no toleró jamás ofensa alguna a nuestra santa Iglesia, siendo siem pre uno de los primeros en las prácticas de nuestra religión.

Una de las virtudes que más en estima tenía fué la caridad, el amor al prójimo, en todas sus manifestaciones, por lo cual le veiamos, los que de cerca le tratábamos, continuamente asediado por los desvalidos, por los desheredados de la fortuna, en busca, más que de la limosna que sacia el hambre del cuerpo y cubre la desnudez de la carne, y que el prodigara sin descanso, de la otra limosna, de la espiritual, que calma los dolores del alma, más terribles de suvo que aquellos, y que lleva la resignación y la paz a tantas y tantas familias que mueren, no digamos viven, enmedio de la más triste y desconsoladora miseria. Por eso, no es de extrañar que los pobres le lloren y bendigan.

Todas las clases sociales de esta capital han manifestado su profundo pesar desfilando ante su cadáver y acompañándole a su última morada, figurando a la cabezera de esta imponente manifestación de duelo todas las autoridades, representantes de Corporaciones, archicofradía de Nuestra Señora de las Angustias y la Redacción de este periodico.

Ante la impesibilidad material nerio.

de contestar todas las demostra ciones de dolor que reciben, su desconsolada viuda D.ª Tomasa Cuesta, sus hermanos D. Estanis-lao, D. Félix, D.ª Petra y D.ª Cán-dida, de El Peral, hermanos políticos D. Marcial y D. Angel Cues tínua labor destructora, acaba de ta, de Almodovar del Pinar, y sobrinos, nos ruegan hagamos consjores y más queridos amigos, don tar su eterno reconocimiento por Dionisio Garrido Laorden, cuando estas, como, asimismo, quedan agradecidos a cuantas personas han acompañado al cadáver de su inolvidable ser querido.

Esta redacción se asocia al profundo pesar de su viuda, hermanos y sobrinos, pidiendo al Cielo les Era el finado una de las personas conceda la resignación necesaria para sobrellevar las amarguras rrea.

Lección amistosa

Si te ofreciera un regalo Persona desconocida, Es cosa muy bien sabida Que no se debe aceptar; Mas, cuando de tus amigos Uno te hace una fineza, No fuera en ti gentileza Tal obsequio rechazar.

Si con el fim de obligarte Alguien te hiciera un presente, Fueras en verdad prudente Al no quererle tomar. Pero si el que está obligado Se te muestra agradecido, Su carifioso cumplido No se debe despreciar.

Una suma de dinero, O joyas de gran valía, Ni ofrecerlo es cortesía Ni es delicado aceptar; Pero un recuerdo sencillo. Una flor (que esto no es nada), La niña más recatada No tiene por qué rehusar.

Una epístola amatoria. De esas que parten el alma, Ninguna mujer con calma Está obligada a aguantar: Pero una breve tarjeta, Que más o menos bonita Humilde te felicita, No hay por qué desaprobar.

Un discurso de tres horas. Aun siendo ciceroniano, No hay en el mundo un cristiano Que le pueda soportar; Pero unos versos cortitos Con ribetes de burlescos tan... ripiosos como estos Ya se pueden perdonar.

-Boni.

En lo sucesivo, para fuera de la capital, solamente se admitirán suscripciones trimestrales a este sema-

AL REFORMISMO CONQUENSE

¿Cuándo, y en qué ocasión olvidaron los mauristas el respeto personal a un enemigo? Nosotros lo guardamos siempre, y pedimos a Dios que no nos ciegue la pasión hasta el extremo de faltar a la consideración personal de quien la merezca. Si lo hicimos alguna vez culpa fué de quien lo toleró, porque al ser requeridos hubiéramos rectificado en el acto, que confesar un error es de caballeros y de cristianos, y más cuando se trata de cosa tan sagrada como el honor o la dignidad del prójimo, que ponemos a la altura de nuestra propia dignidad honor.

No es adecuado comenzar así el primer episodio electoral, pues la inexactitud es palmaria.

de derrotarlo, y entonces ¿dónde estaría la causa de vuestra actuación?

¿Os parece que el señor Fanjul ha sido funesto para Cuenca? Hacéis bien en decirlo, como nosotros en creer lo contrario.

¿Estimáis que a Cuenca lo debe representar género del país? Os honra el proclamarlo, a pesar de los fracasados ensayos.

¿Creéis que el señor Fanjul es inquisitorial, vengativo y cacique? Haríais mal en callarlo y nosotros en contradecirlo.

¿Opináis que carece de ideal? Faltaríais a vuestro deber si no opusiérais a su despotismo vuestro puro ideal democrático.

Pero no os extrañará que nosotros creamos que el Sr. Fanjul nada ha hecho en contra de Cuenca y sí cuanto ha podido en su obsequio Que si no puede honrarse con el título de hijo de Cuenca, ha hecho lo imposible por merecerlo. Que no ha habido jamás ningún diputado tan democrático como él, y que nunca le ha faltado buena intención, férrea voluntad y, a veces, fortuna para servir los intereses de su distrito.

Si queréis emprender una campaña eficaz contra él, dejaos de literatura y vaguedades, citad y probad hechos y alegad razones.

Hablar, en nombre de las izquierdas. de la libertad, justicia, democracia e ideal cuando al año 1923 han precedido tantos otros, de los que algunos de ellos todos hemos vivido, tachando además a las derechas de clericales, os que nadie cree

En el terreno de los principios oponed vuestro credo al nuestro con las diferencias específicas; en el de la conducta la vuestra a la nuestra; y, en cuanto a la vida local, acusad con pruebas, y responderemos.

No es eso, señores reformistas, ni el maurismo, ni el Sr. Fanjul son vuestros enemigos, tendrían que faltar uno y otro y seguiríais sin lograr vuestro intento. El enemigo del reformismo en Cuenca es, en el orden doctrinal, la brutal hostilidad innata a cuanto significă, lo que hemos dado en llamar política de izquierda; en el orden cuantitativo el que se os cuenta con los dedos de las manos; y no provocais enemistad, sino indiferencia; en el orden local, el que sois una familia más a compartir el dominio, cuando no se os reconocen por vuestros paisanos ni siquiera el mejor derecho; en el orden genésico el que en parte os habéis congregado para formar la célula madre del reformismo quienes en otros campos no lográsteis vuestras justas aspiraciones.

De todos vosotros quien más respetos (políticos se entiende) merecería sí. No lo duden, habrá pocos o muaería vuestro jefe, si no hubiese sido chos candidatos, triunfarán según los Compañía», en muy buen uso.

vencido, razón por la cual sin duda, | al conocernos tan bien por dentro, nos ha repudiado.

Si el jefe del reformismo conquense ha creído que yéndose del maurismo encontraba en su actual partido la lima de menor resistencia, además de demostrar que nunca fué maurista, nos parece que se ha equivocado.

NUEVA CASA DE VIAJEROS EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servi

vicio esmerado.—Precios económicos Amplias habitaciones Plaza de Cánovas, núm. 13 CUENCA

= **es el mejor**

Miscelanea Político-Electoral quierda... y España y la provincia de Cuenca, sestearán confiadas... pero

Sabemos por conducto digno del Las censuras a la actuación del se- mayor crédito que por Cuenca no se nor Fanjul son, no solo lógicas, sino presenta ningún candidato reformista obligadas, porque el no hacerlas sería tanto como negar la conveniencia el que, apesar de desear los de este flamante partido el monterilla de Real orden para Cuenca, como a pesar de estar en él un reformista ha acordado el Gobierno, no se lo han dado.

> Parece ser que D. Melquiades no quiere tener en la lucha electoral un éxito tan ruidoso como el que cosechó en el mitin y banquete de marras, y ha dicho que él no presentará can didato alguno, aunque lo zurzan.

> Queda, pues, descartado el candidato Melquiadista, como ministerial, y es de suponer que como candidato, pues no dudamos que se someterá, para disciplina, a las conveniencias de la concentración.

> Se asegura que en cuanto el Gobierno se desabroche electoralmente, será nombrado alcalde de Cuenca el yerno del Sr. Ballesteros, D. Ramón Portela; al menos así se cotiza en los Centros oficiales de la Corte.

Lo indudable es que, si no nombran a Portela nombrarán a Montero, dejarán al Ayuntamiento que lo designe o dejarán a Torralba.

¿Será posible que no acertemos? Parece que ya está decidido quien ra a luchar en contra de nuestro director en las próximas elecciones.

A ver quien lo acierta. ¿No os dise algo este silencio sepulcral después de unas gestiones fracasadas?

La solución en el número próximo.

Unos dicen que han fracasado las gestiones para traer como candidato retrógadas, despóticas y arbitrarias, por Cañete en calidad de demócrata es vana literatura, lugares comunes en al prestigioso letrado madrileño don jose Ucnoa, adogado de «La Resine ra». Otros aseguran que viene.

¿A que uno de los dos aciertan?

¿Y por Huete? Se anuncian.

El hijo del conde de San Luis (don Fernando). Un católico agrario; uno o dos liberales, y, hasta corren rumo-res de que el partido maurista echará su cuarto a espadas.

¿Será un complot para el triunfo del primero? Pues ni que fuera preparado ad-hoc.

San Clemente... dicen que aspira un conservador y un liberal; pero que son antitéticos, y que las probabilidades se inclinarían hacia el conservador: mas como parece que los elementos mauristas del distrito desean recobrar su personalidad. ¿Vendrán esos retrógados, inadaptados, soñadores y perros de hortelano a complicar las cosas? ¡Dios lo quiera!

¿Hemos dicho algo? Creemos que

no ganarán nada, ni con los unos ni con los otros, mientras no cambie algo que es esencial ¡la conciencia nacional!

UN PROFETA

TALLER DE MARMOLES.

Jesús Martínez

LAPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS CHIMENEAS - PAVIMENTOS Y DEMAS TRABAJOS EN PIEDRA

Especialidad en Lápidas y Sarcófagos Carrillo de Albornoz. 10 - CUENCA

El Centro Regional Manchego y la Exposición de Productos Regionales

Siguiendo el curso de su vida social el Centro Regional Manchego de Madrid, que representa todo el espíritu de la Mancha, celebró Junta general ordinaria para elegir la Directiva que ha de actuar el año 1923.

PRESIDENTE: Excmo. Sr. D. Vicente Buendía.

VICEPRESIDENTE: D. Santos Fontana.

Secretario: D. Justo Moral. Vicesecretario: D. Joaquín Gallardo.

DR. DE ESTUDIOS-BIBLIOTECARIO: don D. Pedro Alba Castellanos.

Tesorero: D. Lázaro Carmona. CONTADOR: D. Lamberto Rodríguez. Vocales: D. Pedro Cejudo, D. Joaquín Hierro, D. Marino Serrano, don Florentino Jiménez y D. Vicente Bas-

COMISION DE HACIENDA

PRESIDENTE: D. Juan Redondo. Vocales: D. Pedro Cabeza Marcelino Cuenca.

En la misma sesión se acordó el presupuesto porque ha de regirse la vida económica del Centro social en el presente año, en el que se consigna 1.500 pesetas para socorros de manchegos pobres y 10.850 para clases y bibliotecas.

La Exposición de Productos Regionales, está terminando su instalación, y la afluencia de expositores es extraordinaria, estando ya próxima su inauguración oficial, a la que concurrirán entidades de tanta importancia como la Cámara Oficial Agrícela y el Consejo de Fomento de Toledo que han adquirido una vitrina para exponer sus productos de la agricultura de la provincia.

La inauguración de la exposición permanente, será pues, un gran acontecimiento para la vida de la Región, y en ella se verá palpablemente toda la pujanza industrial, agrícola y económica de que es capaz nuestra noble

Se vende un piano marca Boisselot y

lioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 8/1/1923.

LA SENORITA

D. AMALIA RUBIO CALVO

Auxiliar de la Escuela de Párvulos de San Clemente y Profesora de Piano

ha fallocido en dicha villa el 2 de Encre de 1923

A LOS 27 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. 1.

El Presidente de la Junta local de 1.º enseñanza, sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a las misas que se celebrarán durante todo el mes en la Iglesia de los PP. Car-melitas de dicho pueblo.

El Exemo. Sr. Obispo de la Diócesia ha concedido 50 días de indulgencia en

Víctima de penosa enfermedad, fa- acudáis a mi casa. Cuidio con faltar lleció en San Clemente el 2 de los nenguno y que no se olvie de traer corrientes, la señorita Amalia Rubio las zambombas. Calvo, Maestra auxiliar de aquella escuela de párvulos.

pues hasta el Comercio cerró sus puer-fiuelas. tas durante las funebres ceremonias que presidieron todas las autoridades v el Ayuntamiento en Corporación, testimoniando de este modo su amor a la enseñanza, su respeto y consideración al Maestro y su particular y especialisimo afecto a la virtuosa finada.

Fué en vida modelo de virtud y trabajo, granjeándose el cariño de todos los que la trataron y muy principalmente de los niños a quienes cuidado samente educaba y cuando con su clarísimo talento vió que se acercaba ei fin de su existencia, quiso prepararse para el viaje de la eternidad, pidiendo se le administraran los Santos Sacramentos, que recibió con gran fervor el dia 14. Este acto fué el principio de una sólida e intensa preparación cristiana, continuada en los días sucesivos, pues ha comulgado y efectuado ejercicios religiosos diariamente, hasta expirar en brazos de su Director es las suyas a su instancia, y rodeada de trumentos, canta la copla: su familia y amistades, que, ahogadas por el dolor y anegadas en lágrimas, escuchaban sus inspirados consejos, encaminados a fortalecer aquellos espíritus atribulados, que contrastaban con la resignación, fortalecida por la fé del creyente, de que ella hasta el último momento dió constantes pruebas. y que solo poseen las almas destinadas a gozar eternamente de la presen-

Que esa resignación ejemplar de la consuelo a su apenada familia, a quien frío!... ¡mucho frío!,... muy de veras enviamos nuestro senti do pésame.

¿Quiere Ud. tener su casa elegante por poco dinero?

encargue los muebles en la

EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

PEDRO HERNAIZ

Cervantes, 3 .- CUENCA

LUGAREÑAS

Hojas de mi "Dietario Crítico,

En la noche despierta...

En la noche despierta y bullanguera refulgen los luceros y parpadean las estrellas. Por las abruptas y empinadas calles del lugarejo pasa la gente rumorosa y alegre. De vez en cuando se oyen los rasgueos de una guitarra, la tonada de un zagal, el obstinado ladrar de un mastín y el monótono rezongar de una zambomba. ¡Es nochebuena...!

Divertida y animada es en verdad esta noche en la amplia y caldeada cocina de los abuelos. A su solo deseo congregóse en su derredor toda eso son cosas de maulería... la familia.

-¡Qué caramba! — por si se tercia las vihuelas, y el baile empieza.

La Señorita Amalia Rubio Calvo que es el último año, -había dicho el abuelo por la tarde-ya que toos estamos con *salú*, quiero que esta noche

Y los zagales, que aquella noche dejaron la acostumbrada ronda, lle-Su entierro y funerales han sido varon sus zambombas, y las mozueuna solemnísima manifestación de las echaron, por si acaso, en sus falduelo de todas las clases sociales, triqueras las amadrofiadas casta-

> Ardían los leños bajo la grande chimenea--media carga de añosos troncos de encina que la solícita abuela había colocado al atardecer-y al amor de la lumbre todo era risas, y charla, y algarabía.

> Un mozo enredador y travieso, interrumpe el bullicio con el discordante sonar de su zambomba. Luego en tona un improvisado cantar:

> > A la salú e los agüelos una copia voy a echar, ni que quieran, ni que no, nos tienen que convidar...

Luego son tres las zambombas que tocan, y dos los zagales cantadores Ya se animan todos, y las mozuelas, a coro, entonan una porción de villancicos.

alguien interrumpe: ¡Que cante el abuelo!

Y todos callan, y el abuelo complapiritual, abrazada al Santo Crucifijo, ciente, siguiendo con trabajo el desque manos piadosas depositaron en apacible sonido de los ramplones ins-

> Esta noche es noche-güena y mañana *navidá*, que ha pario la estanquera una gata remendá...

-¡Qué cosas tiés, hombre! ¡Ni que fueras un muchacho!...

-Muchacho y güen muchacho era amigo maranchonero cuando servimos al Rey. Cincuenta años van pasados. Estábamos de guarnición en virtuosa e ilustrada joven, sirva de el pueblo de Jaca; jallí hace mucho

Esto sirve de motivo al viejo para narrar mil anécdotas de sus tiempos de soldado.

Todos le escuchan con atención re-

bombas y se entonan villancicos.

Mientras tanto, la abuela sobrasca en la lumbre, deja un espacio limpio de ceniza y allí echa a asar unos cuantos puñados de castañas.

Estas, asadas, secan las gargantas, y la abuela, previsora y diligente, presenta un jarro de delicioso vino, del cual beben todos por orden de edades: los abuelos, el hijo mayor, los demás hijos y, finalmente, los

mozos. Para comer las castañas, hace un alto la música, dejándose oir a lo lejos una rondalla.

Sin que nadie se aperciba, un zagal travieso y enredador, sale al patio, abre la puerta de la calle, y, desde allí, lanza un silbido con toda la fuerza de sus pulmones.

Poco después, se oyen unas guitarras, y la rondalla de mozos irrumpe en la cocina. El gozo de los zagales es grande; las mozuelas, por lo que dicen sus ojos, se alegran del mismo modo. ¡Habrá baile!

-Sí; bailar too lo que queráis-ha dicho el abuelo—pero con orden y como se debe. Na de agarrao, que

Mozos y mozas bailan sin tregua ni descanso, y hay coplas alusivas para unos y ditirambos intencionados para otros, y la alegría y el buen humor reinan en casa de los abuelos.

Tal como esta *mesma* noche fué cuando nos hicimos novios la agüela yo-dice el·abuelo.

A lo que la abuela añade:

Si; tamién estuvimos de baile; lo cual que *sagarró* un nevazo que duró *diguia* San Antón.

Luego, cerca de media noche, un alegre repique de campanas sale de la torre parroquial y el baile acaba.

Pasado no mucho, cierrase la puerta, y un profundo silencio envuelve la casa de los abuelos, que hasta éstos, viejos y agobiados por los años, se encaminan gozosos a la iglesia para oir la clásica misa del gailo.

Calleja arriba tocan las guitarras y rezongan las zambombas.

Y todos a coro cantan:

Esta noche es nochebuena y no es noche de dormir, que está la Virgen de parto, y a las doce ha de parir.

Aquilino García Núñez.

"LA AMUEBLADORA,

FELIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos comedores, alcobas y sillerías. Colgaduras divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

INO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales Almacén y despacho:

CALDERÓN DE LA BARCA, 18 Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUENCA

A los maestros del 2.º escalafón

Vivir muriendo

blico con mezquino sueldo de 2.000 el sarcasmo de chicos y grandes y no hay remedio, es preciso seguir vi viendo, digo, muriendo paulatinamente, víctimas de nuestra propia desgracia.

Está visto y aprobado que los encumbrados, los laureados, los que pan a nuestros hogares, paz a nuessin descanso hacen ostentación de tras conciencias y nos saque pronto cuando lo aprendí. Me lo enseñó un donde proceden, sin pensar en que de esta angustiosa forma de vivir acaso muchos de los otros, de sus muriendo. contratios, los humildes, los despreciados, podían haberse codeado, disputado y aun llevado la plaza de que Desde el día 10 de Enero alardean tan solo con haber podido disfrutar de unas pesetas y éste es el único motivo por el que se nos vilipendia, esa la única vergüenza que Elías Dolz Sáiz e referente a la lista de jornales de octu-Todos le escuchan con atención repueda sonrojarnos; son los obstrucgiosa.

Otra vez vuelven a sonar las zammañana, cesarán en sus campañas

continuará con su Agencia
mañana, cesarán en sus campañas

continuará con su Agencia
mañana, cesarán en sus campañas

continuará con su Agencia
nen, los mismos concejales que se
opusieron en la sesión última, que no separatistas, envileciéndose y envileciéndonos, en contínua lucha agónica. Y lo más extraño es, que los más encarnizados, son aquellos que proceden de una oposición restringida, donde hicieron desaparecer la afren

ta con que nos quieren eternizar. Seamos francos. ¿Qué se ventila? La saña de que nos gastemos lo que no tenemos, o el placer de vernos postergados? Porque bien mirado, perjuicio no existe, mermas de plazas tampoco. Hacen ver que quieren ser enseñanza!». ¡Era necesario examinar detenidamente cuáles consiguen mayores triunfos!; y éstos no se ganan

en la oposición, sino en el yunque. ¿Cuándo llegará el día de la reivindicación? Se nos contestará, que cuando seamos juzgados por nuestros trabajos; pero no seamos ciegos del corazón. ¿Cómo es posible abstraerse de todo el sufrir de que estamos rodeados, tantas y tan perentorias necesidades, para entregarnos espiritualmente a nuestro deber, sacando el mayor fruto posible, si ad- Albendea, García, Delgado, Montero milia la cantidad que determine la ley vertimos un continuo hormigueo que y Muñoz.

CASA-SANTIAGO

MARIANO CATALINA, 43.--CUENCA

Inmenso y variado surtido de OBJETOS PARA REGALOS. Grandes existencias en BISUTERIA, JUGUETES MODERNISIMOS, PARA-GUAS, SOMBRILLAS, BASTONES, ABANICOS, PLUMEROS, CEPILLOS, etc. etc. Cristales de todos los tamaños. Artículos de Piel. Material eléctrico. Medias, celectines, cuelles y puños.

- - ARTICULOS FOTOGRAFICOS -- -

- LAMPARAS ELECTRICAS A. E. G. -🗕 PRECIOS LOS MÁS ECONÓMICOS 🚃

GRAN BAZAR DE CALZADOS

SAEZ,

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO PRECIOS SIN CUMPETENCIA

FRAY LUIS DE LEÓN, 29 (ANTES AGUA)

fuerte espíritu, de decidida vocación, llegará un día—ino lo quiera el Señor! -que vencidos en la lucha, podremos torcer nuestra voluntad, hasta hoy férrea, por el estómago exhausto y nuestras carnes al descubierto, veladas con harapos.

Antes de que llegue ese dia, que taz de obras, Angel Pérez. nos acecha muy próximo, pidamos con respeto a los Poderes públicos que, puesto se nos considera como una rémora para la enseñanza, no se nos juzgue como entes y nos den cabida en algún sitio, si no es que hede todos. Nos pueden retirar a todos los aptos y menores de cuarenta años, del tiempo ejercido, para conseguir el retiro. Los que están para ingresar con derechos adquiridos, lo mismo, pues esperan con ilusión la desilusión, y los que pasen de esa edad jubilarlos con un prudente tanto por ciento de su sueldo.

De esa forma se limpia y selecciona el Magisterio, se quedán tranqui-Que la vida se hace insostenible los los engrandecidos, los endiosatodo el mundo lo sabe, y, además de dos, y podrá llegar por lugares y alque los políticos lo confiesan, lo condeas la moderna pedagogía, saturadeas la moderna pedagogia, saturafirma el que no existe funcionario pú- da de todo lo bueno y, creedme, unos y otros ganaríamos. ¡Cuántos por pesetas, mas que nosotros, los parias dejar el sitio libre firmarían mi propode la sociedad, el inri de los pueblos, sición!, y que llevarán la cruz a cues tas los que desconocen el calvario.

> A vosotros os toca examinar mi idea, y si de vuestro agrado es, puesto que gozáis de nuestra confianza y nos representáis, pulsad las opiniones y venga una reforma que traiga

de 1923

ceversa, sirviendo a su nu- hay claridad en las cuentas, y que, pamerosa clientela con econo-mía. seriedad y honradez y como de costumbre. res-ofrece traer la Presidencia para termipondiendo de todos los en- nar con el calvario de los obreros que, cargos siempre que el cliente declare su valor.

Salida de Cuenea: Lunes. Madrid: Martes, Jueves y Sábados.

Domicilio en Cuenca: Herreros, 15. pral. En Madrid: altruistas y dicen «¡que en bien de la Sta. Isabel. S. 3.º derecha. en donde dispone de camas para viajeros.

En el Ayuntamiento

SESIÓN DEL VIERNES 29

salón los concejales señores Algarra,

so son cosas de mauleria...

nos roe y del que involuntariamente Apruébase el acta, después de he-Y callan las zambombas y suenan hacemos víctimas a nuestras esposas chas algunas observaciones a la anteriores sesiones, y se levanta ésta es vihuelas, y el baile empieza.

los roe y del que involuntariamente chas el acta, después de he-Apruébase el acta, después d

ORDEN DEL DÍA

Dáse cuenta de un oficio de la Comisión de Música, proponiéndose un voto de gracias, que es tomado en cuenta, para esta Comisión.

Previa certificación facultativa, se le concede un mes de licencia al capa-

Es adjudicada a D. Daniel Garrido, por trasmisión de D. Lesmes Ruiz, la subasta de construcción de nichos en el Cementerio.

Al darse cuenta al Municipio de una factura para recogida de nuevos apamos nacido para estorbo de todo y ratos extintores de incendios, se levanta el Sr. Montero para lamentarse y protestar de que no se le dé cuenta y unos en carabineros, otros en la con anticipación, como Delegado de guardia civil, otros conserjes, porte-ros, etc., colocarnos con el abono tale la Presidencia diciendo, que si no se le notificó antes el recibo de estas facturas, fué por evitar al Sr. Montero molestias innecesarias; y, además, por entender que antes debe saberlo el Ayuntamiento, para después, autorizar al Sr. Montero que se hiciera cargo de los efectos que vayan viniendo. Rechaza el Sr. Montero lo de las molestias y dice que se inhibe de toda responsabilidad si algún aparato no viene en buenas condiciones. Interviene, nuevamente, la Presidencia para poner de manifiesto lo infundado de estos exagerados temores que abriga el Sr. Montero, toda vez que aún no ha llegado ningún aparato, y hay tiempo sobrado de que el tan celoso Sr. Delegado pueda ejercer sus importantes funciones. Todavía se discute un rato sobre esto, solidarizándose la minoría obrera con todo lo que dice el Sr. Montero y viceversa, terminando este incidente.

Queda enterado el Municipio del informe que emiten los Letrados municipales respecto al pago de Derechos reales por la posesión del Ensanche de Majadas, acordándose de conformidad con lo que en dicho informe se propone.

Léense algunos informes de Comisiones que son aprobrados, menos el por terquedad, o lo que sea, de tres o cuatro señores, aún están sin cobrar. El Sr. Albendea, con sobrada razón, Micreoles y Viernes. De dijo, a propósito de esto, que se abreviasen los trámites, en todo lo que fuera posible, con el fin de pagar a ios obreros con la urgencia y la necesidad que el caso requiere, cuya acertada opinió**n aplaudimos s**in reserva.

Pasa a la Comisión una instancia, en la que solicita pensión la viuda del que fué profesor de solfeo en la banda de música.

Vistos los Boletines Oficiales de la semana, se promueve amplio debate, en el que intervienen todos los conceiales presentes, respecto a la pensión Se abre ésta a las cuatro menos o cantidad que haya de corresponder a la familia de un obrero muerto por Preside el primer teniente de alcal-accidente del trabajo, acordándose, de, Sr. Guardia, encontrándose en el después de perder mucho tiempo en la discusión, abonar a la mencionada fa-

de Accidentes del Trabajo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 8/1/1923

LA MODA EN MÁQUINAS DE ESCRIBIR

Cada día se hace más necesaria la máquina de escribir CORONA por ser la

mejor marca conocida basta hoy y la que menos cuesta.

Para demostrarlo, so pone a disposición de quien pueda interesarle UNA MiqQUINA DE ESCRIBIR «CORONA», sin compromiso alguno de compra, para que escriba cuanto quiera, devolviendola si no le gusta.

SOLO SE DESEA DAR A CONOCER ESTA ACREDITADA CASA

Desde el mes de Enero de este año se han vendido en esta provincia las siguientes máquinas «CORONA»:

A Comerciantes, 26.—A particulares, 15.—Ayuntamientos, 9. Todos están contentísimos con la máquina «CORONA».

liGRATIS, COMPLETAMENTE GRATIS!! Sírvase usted recortar este anuncio, llénelo con toda claridad y seguidamente recibirá lujosos folletos ilustrados y toda clase de detalles, remitiéndolo a la dirección que se indica al final de este anuncio.

.....que vive en calle núm.desea recibir cuanto

<u>ஆகுந்து இண்கு ஆன்கள் கண்டுக்கு கண்ணத்தின்றன. அரசு கண்ணிக்குக்கு கண்கள் நடக்கு நடிக்கு முத்துக்கு சென்றன.</u> இறக்கு

Representante exclusivo en esta provincia:

NARCISO REDONDO, Alfonso VIII.—CUENCA

de enero de 1922.

pésame.

horabuena.

ca) fueron aplicadas por el eterno

descanso de la señora doña Juliana

A sus sobrinos D. Juan del Olmo

Vela y D.ª Felisa Martínez Segovia,

les reiteramos nuestro más sentido

siciones de Hacienda las simpáticas

señoritas Carmen Lumbreras, Con-

suelo Montero, Angeles Vallejo, Ma-

ría del Carmen García, Hermenegilda

Castillo y Dolores Segovia, todas de esta capital, y los jóvenes D. Cristino

Saiz, también de esta capital, y don

Saturnino Blanco y D. Jesús Fernán-

dez Ruiz, de esta provincia, a quie-

nes, así como a sus distinguidas fa-

milias, damos nuestra entusiasta en-

autorización para establecer un ser-

vicio público de automóvil para viaie-

ros desde Minglanilla a la Roda, pa-

sando por Graja de Iniesta, Iniesta,

Villanueva de la Jara, Rubielos Bajos,

Casasimarro y Villalgordo del Júcar.

establecer otro servicio público alter-

Fuentes pasando por Cabrejas, Villar

del Rey y Palomares del Campo.

Ha fallecido la bondadosa señora

D.ª Emilia Brieba Utrilla, tía del culto

y competente Secretario de esta Au-

diencia, nuestro buen amigo, D. José

Acompañamos a dicho señor y a su

distinguida familia en su profundo

CECILIO ALBENDEA ESCRIBANO

PLAZA MAYOR

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en embutidos. Se sir-

-De este Gobierno civil se solicita

-Han obtenido plaza en las opo-

NOTICIAS Y SUCESOS del Salvador y en Valdeolivas (Cuen-

arriba se indica.

Hemos tenido el gusto de saludar Romero Vadillo, que falleció el día 6 a nuestro querido amigo y culto maestro nacional, D. Angel Lafuente Lozano, sobrino del virtuoso Sr. Cura párroco del Salvador, D. M. Herminio Lozano del Moral. Ha regresado a Rubielos Bajos.

-El día 29 regresó nuestro queri-do redactor jefe, D. Alfonso Roldán, de Casasimarro, acompañado de nuestro buen amigo y laborioso maes tro nacional D. José de Mateo, después de pasar unos días con sus respectivas familias.

-Ha permanecido dos días en esta capital, nuestro buen amigo D. Pedro Antonio Ayuso, rico propietario de Casasimarro.

-Por aficionados de la localidad se ha representado Tierra Baja en el «Teatro Echegaray», de Casasimarro, a beneficio de la iglesia parroquial de dicho pueblo, habiéndose agotado las localidades. Los actores fueron aplaudidos por su meritoria

Para el 6 del presente mes tenían anunciada, con el mismo fin benéfico. la representación de El Conflicto de no desde esta capital a Villarejo de dro y Maria. Mercedes.

-Hace unos días tuvimos el gusto del Horno, Naharros, Torrejoncillo de saludar a nuestro querido amigo, D. Claudio Casas, secretario del Juz-gado municipal de Casasimarro, que ha venido a gestionar asuntos particulares.

-Recientemente se ha posesionado del cargo de notario de esta capital D. Remigio Olmo Redondo.

-Se ha anunciado la subasta de los kilómetros 154 y 155 de la carretera de Cuenca a Albacete, cuyo presupuesto asciende a 96.737 pesetas.

-Ha sido destinado a esta Jefatura de vigilancia D. Benedicto Barriga González.

-Todas las misas que se celebra- ve con agrado y esmero dando el peso ron el día 5 en la Iglesia parroquial exacto y los géneros inmejorables.

|Se acabaron las vacilaciones|

CUANDO venís a vuestros negocios. CUANDO sois requeridos por las autoridades.

CUANDO venís a ferias v fiestas. CUANDO acudis a reuniones o asambleas, lo primero que preguntáis es: ¿Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia

y trato amable? No más quebraderos de cabeza:

GREGORIO LLEDO

tiene un parador en la calle de San Roque, núm. 20, que se conoce por

"LA AURORA"

en el que encontraréis todo lo que os conviene.

:NO DUDÉIS!

En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador

"LA AURORA"

Ya no cambiáis en vuestra vida de Tiene hermosas cuadras, grun patio

e higiénicas habitaciones.

Obras de D. LorenzoNiño Viñas - para escuelas -

La educación física, aprobada de Real Orden, 5 pesetas ejemplar. La escuela primaria, aprobada de Real Orden, libro de lectura y ejercicios corporales y cantos, una peseta ejemplar; docena, nueve.

Cartilla histórica, una peseta ejemplar.

Gráfico de la Historia de Espafia, cincuenta céntimos ejemplar. Tostado, 3... Salamanca.

Registro Civil

Nacimientos.—Tomás López Cantero, de Marcelino y Tomasa; Jesús López Madero, de José María y Sebastiana; Encarnación Durán Martí-nes, de Eduardo y Matilde; Grogoría Victoria Ayllón Abarca, de Hipólito y Florencia; Julia Muñoz Company, de sasimarro y Villalgordo del Júcar. Faustino y Concepción; Leonor Ló-También se solicita permiso para pez Polo, de Félix y Andrea, y María de los Dolores Yuste Guallart, de Pe-

> Matrimonios.—Julián Polo, con Juliana Patón; Obdulio Avalos, con Hermenegilda A. López; Juan Pinar, con Marina Alvaro; Luis García, con Victoria G. de la Fuente, y Mónico J. Serrano, con Catalina Pavón.

> Defunciones. - Emilia Brieba Utrirragia cerebral; Juliana Villena, Chu milkas, de 81, senectud; María González Caballero, de 12, endocarditis; Miguel Barbecho Escribé, de 53, insuficiencia valvular; María Angulo Rubio, de 86, hemorragia cerebral, y Eustaquio Vaquero Turos, de 75, arteaio esclorosis.

I Cuenca: Imp. del SeminarioConciliar

ACADEMIA CALASANZ

Antigua casa de teléfonos. - Quince de Julio, 47 1.4 T A.4 HYARFAYEA

Colegio-residencia de estudiantes, con internado bajo la inmediata dirección de sacerdotes profesores del Seminario Conciliar.

Espacioso e higiénico local con jardin y paties para recreo.

DIRECTORES

D. Círilo Peñalver Moya

Doctor en Sagrada Teologia y Filosofia. Bachiller en Derecho Canénico

D. Daniel Calvo Dortero MARSTRO NACIONAL

Alumnos internos, externos y medio-pensionistas, -Enseñanza per correspondencia.—Clases adomicilio.—Sección especial para señoritas.-Honorarios módicos y trato admirable.—Matrículas gratis para pobres.—Profesorado competente y acreditado.

La 1.º enseñanza estará dirigida por D. Daniel Calvo Portero y D. Antonio Pe nalver, Maestros Nacionales y a cargo de D, José de Mateo.

"APERTURA EN OCTUBRE!

Pidan informes y reglamentos a D. BANIEL CALVO, Escuelas Aguirre, CUENCA.

AGUA

SOLAN DE CABRAS Uno «Benz», motor 40 H P.

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE

ALFONSO HERNANDEZ

Quente de San Antón

- CUENCA --

Se venden dos camiones

Otro «Duerkopp», motor 58 por 40 HP. Ambos para carga de cinco toneladas.

> Razón en la Administración :-: de este periódico :--:

GARAGE "REMI"

SUB-AGENCIA DEL FORD

Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas) STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS

____ FORD ___

Neumáticos MIGHELIN y otras marcas

ACCESORIOS.-ACEITES Y GRASAS VACUUM Depósito de MOTO-NAFTA

BANDAJES MACIZOS PARA CAMIONES

:: :: AUTO DE ALQUILER :: ::

"LA ESMERALDA,

MARTÍNEZ AGUILAR

ALMACENES

lla, de 70 años, congestión pulmonar; ULTRAMARINOS: COLONIALES
Teresa Ramos Moya, de 75, hemo-PAQUETERÍA Y QUINCALLA

GRAN SURTIDO EN

CAMAS DE HIERRO : COLCHONES DE MUELLE Y ALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.

NO CONFUNDIRSE

Mariano Catalina 12: Colón. 1

FOLLETÓN DE LA RAZÓN

(14)

Brieba.

dolor

VERTIGO EN ALTURA

NOVELA SOCIAL DE COSTUMBRES POR

Justo González Hervás

quimeras, ilusiones, violencias, atropellos y otras cosas peores. Pensar arreglar el mundo así, de sopetón, no era más que una locura. Querer de un salto escalar una montaña, solo era propio de gigantes, y ahora no había en el mundo más que enanos.

Todas esas zarandajas de honor, dignilad, amor propio, no eran sino otras tantas alabras vanas que los pillos hacen valer cono espejuelos para cazar a los tontos que las

La huelga tocaba a su fin. El Gobierno deeaba sacar la mano de aquel avispero, y los atronos temían, no ya por sus capitales, sino or sus vidas amenazadas. En las Cámaras

se había tratado la cuestión, y los elementos avanzados atacaron duramente a los ministros, proclamando la legalidad de la huelga. Era ésta legal, como legal era también la libertad del patrono para prescindir de sus

La palabra contrato de trabajo hizo fortuna, y el Gobierno estrechaba a los patronos para que transigiese.

Los obreros, por su parte, reclamaban como condición indispensable para deponer su actitud francamente revolucionaria, la libertad de Juan.

No hubo otro remedio sino sacrificar algo del tan decantado principio de autoridad.

Nuestro hombre, el marido de Rosina, fué libertado. Una masa imponente de obreros de todos

los oficios esperaban su salida, noticiosos de la disposición gubernativa, y entre apretones de manos, abrazos y achuchones entusiastas, fué llevado en triunfo al Círculo obrero.

Allí les recomendó calma y prudencia para no dar ocasión ni pretexto a nuevos atropellos del Derecho. Ellos le tenían, y la fuerza de la razón no podía ser abatida por las puntas de las bayonetas. Era, sin embargo, una insensatez dejarse matar como un rebaño de corderos. Calma, mucha calma, y aducir argumentos sólidos contra arbitrarias disposiciones; la resistencia pasiva contra la fuerza brutal.

Organizar sus filas, sumarse en cantidad bastante para que su número no fuese un valor nominal aislado, sino un valor efectivo en el total de los sumandos.

En el acto se nombró una Comisión presidida por luan para que estudiase las bases del arreglo deseado, redactando un reglamento que había de ser sometido a la aprobación del Gobernador y sancionado por otra Comisión de patronos.

Cuando Rosa y el señor Roque, que no descansaban apenas en aquellos días de desasosiego, sin atreverse, pensativos, a comunicarse sus tristes impresiones, vieron aparecer a Juan, la alegría y el contento surtiendo los mismos efectos que anteriormente la pena y el desconsuelo; tanto se parecen en sus resultados un intenso dolor y una profunda alegría. Las lágrimas, rocío que inunda las almas, brotan espontáneamente, y a no ser por el gesto, el brillo o el apagamiento de los rasgos de nuestra cara, desconoceríamos el sentimiento que agita los pechos de los infelices y de los afortunados.

En aquellos momentos lo olvidaron todo. Sólo consideraban el efecto, no la causa de la separación. Después de varios días de zozobra, de inseguridad, al presente tenían una doble satisfacción, pues la ausencia aviva los afectos y consolida el cariño.

Aquella noche Juan durmió mal. Preocupada su imaginación por las ideas que bullían en su cerebro, calculaba, meditaba en el al cance de todos sus actos, en la consecuencia de sus palabras, desde el día en que la fatalidad o la suerte, sacando su nombre de la modesta obscuridad en que yacía, lo lanzó a los cuatro vientos de la fama.

Un sentimiento de orguilo estremecia su cuerpo de atleta.

La vanidad de figurar en primera línea, de imponerse por sus dotes de inteligencia y de pensador, le deslumbraba hasta ahuyentar el sueño, rebelde en acudir a sus ojos.

Ya se veía transportado a una vida de agitación, de lucha, donde las ideas serían campeones esforzados en el palenque de las reivindicaciones sociales. Y él sería de los primeros el primero; le seguirfa obediente y entusiasmada una multitud ansiosa de escuchar su palabra, de ejecutar sus órdenes.

Su nombre sería en adelante una garantía de paz o una declaración de guerra.

¿Pero qué perseguia realmente? ¿El bienestar social, la igualdad del derecho, o su crecimiento propio, su encumbramiento?

1Allá en las tenebrosidades de su conciencia andaban en lucha los sentimientos, y vencía la ambición!

No se conformaba Juan con la rutina monótona de un vivir tranquilo. Necesitaba matizar la vida con el claroscuro de los contrastes. Ansiaba arrojar la carga de aparente indiferencia, de su despective silencio, en las horas

Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 8/1/1923. Biblioteca

OFICINA TÉCNICA

MAURICIO JALVO, ARQUITECTO Calle de la Cruz. n.º 27, pral.--MADRID

LOS AMERICANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS. deben sus progresos rápidos al cuidado que tienen en

Documentarse antes de emprender un asunto

(Palabras del Presidente en el Iron y Steel institute (Londres)

Facilitar esta documentación es objeto de nuestra

OFICINA TECNICA

Estar bien decumentado produce

Exito seguro litilidades máximas. Aborro de tiempo y de trabajo. Realizar economías. Seguir el camino recto.

No estar documentado conduce

A la ruina del negocio. Al descrédito. Al ridículo.. A los disgustos A las lamentaciones.

MATERIALES DE CONSTRUCCION ECONOMICOS

PATENTES JALVO

No basta decirlo: Hay que probarlo.

de ladrillo, cuesta el metro eúbico. BLOQUES PATENTE JALVO. . 70 pesetas MUROS..... corrientes, euesta el metro cuadrado. TABIQUES . . PLACAS PATENTE JALVO. corrientes, cuesta el metro cuadrado. PATENTE JALVO. 20 corrientes, cuesta el metro cuadrado. PATENTE JALVO.

Vontas al contado.—Se cavian a provincias. Oficina técnica, M. Jalvo. arquitecto.-Cruz, 27, principal. Teléfonos: 43-61 M. 16-38 S.

Corredo R. R.L. V R., RR. Deseo documentarme sobre la cuestión siguiente: 5 O E Pajo K Tari. A M Por giro postal envío eineo pesetas para los gastos de investigación in E preliminar, correspondencia y apertura de expediente. (Firms).

> .a manzana de org., ALMACÉN DE COLONIALES

(1) Se ruega la mayor claridad en estas indicaciones

Especialidad en embutidos, conservas de pescados, cafés, tés y tapioca.—Turrones de Gijona y mazapanes de Toledo Mantequería, Confitería y Licores.

GASA ALEGR

ANISADOS DULCES Y SECOS

LICOR DIGESTIVO. CERRO DE LOS ÁNGELES 79

DEDICADOS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

LISARDO MARTÍN FABRICANTE:

Para pedidos: Colón, 4, principal

Himacenes de Juan Martinez Aguilar.—CUENCA

Calzados

GRANDES REBAJAS

por renovar toda la tienda

Pares sueltes mucho más baratos.

Nicasio Martinez MARIANO CATALINA, 31 = CUENCA

S

CAMISERIA MADRILEÑA

Gabriel Barreda

28, CALDERÓN DE LA BARCA, 28

Casa especial en encargos a la medida.

Perfumeria. Corbateria, Confecciones de ropa blanca para sefioras y nifios.

II ATENCION !!

Calderón de la Barea, núm. 37

rosibido extraordinario surtido de sa patos últimas movedades, elegantisimos y de confección y bechuras sin igual, como no hay precedentes en Chence.

No dejéis de visitar esta

Casa y lo comprobaréis

LAS BBB

SOMBRERERÍA Y GORRERÍA

DE LA

Viuda de A. BLASCO

Gusto : Biegancia : Bconomía Mariano Catalina, 8 y 10

CUENCA

Consultorio Médico Quirúrgico

MEDICIAR GENERAL: A. PEDRO DE LA MUELA Y CIRDSÍD OPERATORIA: D. E. DIAZ SÓMEZ Especialista en enfermedades de la mujer y del miño. 📗 Profejor de Ciragia del Hospital general- de Madrid,

OCULISTA: O. ANGEL GERCÍA FRANCA

De la Inclusa y Astlo de las Mercedes de Madaid.

Operaciones quirúrgicas en general. — Análisis de sangre, orina y jugo gástrico. — Vacunas contra la Tuberculosis. — Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-urinarias. — Tratamientos eléctricos. — Rayos X.

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana

Henorarios: Primera censulta. . . 10 pesetas Las restantes . . .

Económica para ebreros: De 1 a 12 y de 6 a 7 de la tardo

Plaza de Cánovas, 13.-- Cuenca.



RELOJERIA

LORENZO REDONDO CUENCA

RELOJES de todas clases. GAFAS, LENTES Y ÓPTICA en general.

MAQUINAS alemanas, para hacer medias.

٤n

OBJETOS para regalos. TALLER de composturas.

Pidase el almanaque para 1922, que se regala.

GRAN PERFUMERIA DE VERA

MARIANO CATALINA, 27

(JUNTO A LAS MAQUINAS SINGER)

Despacho de colonias, jabones y esencias de todas las marcas del país y del extranjero.

Venta de Quina y Colonia suelta, sin envases. Gran surtido en navajas alemanas para afeitar, y demás útiles para peluqueros.

INO CONPUNDIRSE!

JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER.—CUENCA

PRECIOS BABATÍSIMOS

AUTOMÓVILES "LA

Servicio regional de viajeros

Linea de utfel

Salida de Cuenca, a las cuatro de la mañana. Salida de Utiel, a la una de la tarde.

LINEA DE PRIEGO

Salida de Cuenca, a las tres de la tarde. Salida de Priego, a las siete de la mañana.

LINEA DE LA RODA

Salida de Cuenca, a las once y media de la mañana. Salida de La Roda, a las cuatro de idem.

Beservado para

Nombre

Dirección

(1)

Reservado para

GETAFE

L'UNION **INCENDIOS** L'UNION

ACCIDENTES

Reservado para

UNION

Si queréis observar una gran economía en el consumo de carbones, efectuad vuestras compras en esta casa.

CARBONES de encina superiores.—Antracitas con el máximum de calorías.—Hullas para fragua, 1.ª calidad Peñarroya 7,50 los 46 kgmos.; Asturias 6,50 los id. id.; inferior 5,00 los id. id.—Carbón menudo de antracita, barato, especialidad para las cocinas y estufas apropiadas al serrín a base del 30 por 100 de este carbón y el resto de serrín; magnifico resultado.—Cisco para braseros, etc.

Dirección: Sucesores de L. Plaza.—Gran despacho: Odón de Buen, 23, CUENCA